

**El seminario de Cultura mexicana, corresponsalía Ciudad Victoria lo invita a
caminar por los Senderos de nuestra cultura**

Conmemorando el Bicentenario del inicio de la Independencia y el Centenario de
la Revolución Mexicana

MARÍA DEL CARMEN OLIVARES ARRIAGA

Lunes 10 de enero de 2011

Sendero No. 24

Nuestra intención es hacerle pasar un rato de agradable entretenimiento. Mientras se divierte, puede afirmar sus conocimientos o ampliar su cultura, según el caso. Lo único que tiene que hacer es seguir la ruta de acuerdo con las indicaciones. Le deseamos un feliz recorrido. Empecemos.

1.- En el acta Constitutiva de la Federación, en donde se reconoció como uno de los 19 estados de México al Nuevo Santander, con el nombre de Estado Libre, Independiente y Soberano de las Tamaulipas; aparece como único tamaulipeco diputado firmante:

- José Antonio Gutiérrez de Lara.....Vaya al 4
- Pedro Paredes Serna.....Vaya al .14
- José Eustaquio Fernández.....Vaya al 24

2.- Mucho lo sentimos, pero anda usted muy lejos de la fecha, lo cual indica que necesita leer sus libros de historia para que se ponga al corriente. Vaya al 15 y procure localizar la respuesta correcta. ¡Suerte!

3.- No lo va a creer, pero nos da mucha pena tener que decirle que ha cometido un error. Ojalá tenga tiempo y quiera ir al 19, a fin de obligarse a encontrar la respuesta correcta. ¡Ánimo!

4.- Sí fue constituyente, pero del Congreso que disolvió el general Agustín de Iturbide. Le pedimos que vaya al 1 y obligándose un poquito trate de encontrar la respuesta correcta.

5.- En estos momentos estamos listos para finalizar nuestro sendero, lo único que deseamos, antes de decir hasta luego, que usted se tome la molestia de indicarnos el nombre de la persona que escribió el siguiente poema "Nostalgia": Había un recipiente de aluminio con agua/ donde flotaban verdes tubérculos de lirios/ y chillaban agudas las cigarras/ cuando el sol flagelaba la tarde. / Me pegaba a la falda almidonada de la abuela, / junto con ella desgajaba los terrones del jardín /

verde refugio de aledañas sequedades, / después ella cansada, / sobre trencitas de paja apoyaba su estampa, / era la siesta y nos fugábamos a la línea de sabinos, / al regresar olíamos la acidez de fibras de henequén, esas barbas de viejo que rodeaban la casa. / De noche por la radio había ruido de ciudad, / el béisbol / los discursos / y el último bolero / los niños buscábamos dulces en una esfera de cristal, / más tarde asomábamos al cuarto de la abuela, / para verla en su blanca ropa de cama / con olor de alcanfor. La solución correcta está en el 21.

6.- Le aseguramos que, si procura leer sus libros de historia, estará usted al día en este aspecto y no cometería errores tan visibles. Recuerde que este personaje es de Revilla. Vaya al 9 y trate de localizar la respuesta correcta. Gracias.

7.- Casi, casi acertó, pero no fue así; para ese entonces le faltaban muchos años al Ingeniero para llegar a ocupar dicho cargo. Le sugerimos que continúe en este camino cultural e histórico, que vaya al 29 y haga un esfuerzo por encontrar la respuesta correcta. Mil gracias.

8.- Algunas veces nos quedamos sorprendidos por el cúmulo de conocimientos históricos que usted posee, por ello en esta nueva ocasión lo felicitamos con gran entusiasmo y le deseamos mucho éxito. Esperamos por usted en el 15. Felicidades.

9.- La Villa de Padilla se ganó la categoría de capital del Estado de las Tamaulipas por ser:

- El lugar donde fusilaron a don Agustín de Iturbide....Vaya al 26
- Sede del Primer Congreso Constitucionalista.....Vaya al 16
- Cuna del natalicio de José Bernardo Gutiérrez de Lara.....Vaya al 6

10. - Para este entonces Doña Carmelita radicaba en París Francia. Lo sentimos mucho, pero es importante que no se confunda. Vaya al 11 y haga un nuevo intento, usted puede, hágalo, ¡Suerte!

11.- Los festejos del Primer Centenario de la Capitalidad, fueron presididos por una dama tamaulipecas quien fungió como reina de dichas fiestas, ¿Sabe usted el nombre de ella?

- Tila Argüelles.....Vaya al 30
- Amalia González Caballero.....Vaya al 20
- Carmen Romero de Díaz.....Vaya al 10

12.- Exactamente, el 20 de abril de ese año se le denominó como ciudad y se le reconoció como capital del Estado. Un entusiasta aplauso en su honor por su "acierto. Esperamos por usted en el 29.

13.- Nos encanta tratar con personas como usted, que se preocupan por conocer los detalles del acontecer de su patria. Un redoble de tambor por su "acierto". Estamos esperando por usted en el 9.

14.- En efecto fue él, quien siendo diputado por Tamaulipas firmó la aceptación de la federación del Nuevo Santander como Estado Libre y Soberano, Usted merece nuestro respeto y admiración, mil felicitaciones, Esperamos por usted en el 25.

15.- ¿En qué año la villa de Santa María de Aguayo fue designada capital del Estado y se le dio categoría de ciudad?

- 1971.....Vaya al 2
- 1825.....Vaya al 12
- 1824.....Vaya al 22

16.- Magnífico, usted sí sabe, además nos ha demostrado su gran amor por el terruño tamaulipeco. Un brazo por su acierto. Esperamos por usted en el 5.

17.- Sinceramente usted anda bien desorientado, para 1925 tenía muchos años de que el Ingeniero Guillermo Prieto había dejado el gobierno de Tamaulipas. Si usted va al 29 posiblemente encuentre la solución correcta. Gracias.

18.- Esta población fungió por muchos años como capital del Nuevo Santander, pero nunca como sede del Primer Congreso Constitutivo. Le sugerimos ir al 25 y buscar la forma de acertar. Gracias.

19.- A partir del año de 1971 se evació la Villa de Padilla no obstante que había sido capital del Estado Libre, Independiente y Soberano de las Tamaulipas ¿Sabe usted cuál fue la razón?

- * Era un pueblo fantasma.....Vaya al 3
- * Para convertirla de nuevo en la capital de Tamaulipas...Vaya al 23
- * Para transformarla en vaso de la presa V. Guerrero.....Vaya al 13

20.- Bella dama tamaulipeco que puso muy en alto a la mujer, y a esta entidad federativa, no figuraba todavía en el ámbito político. Lo sentimos mucho, tiene usted derecho a una segunda oportunidad. Vaya al 11 y trate de nuevo. Gracias.

21.- El nombre de esta poetisa es Nohemí Sosa Reyna, su poema con estructura modernista rompe el tejido tradicional del verso, sin quitarle el interés al mismo. Esperamos que haya disfrutado este recorrido por el sendero de nuestra cultura. ¡Que tenga una semana alegre, llena de sorpresas agradables! Hasta luego. El camino directo es: 1 - 14; 25 - 8; 15 - 12; 29 - 27; 11 - 30; 19 - 13; 9 - 16; 5 - 21. FIN.

22.- En este año queda señalado un importante acontecimiento para el Estado de Tamaulipas, pero no es la respuesta correcta. Ojalá quiera ir al 15 y asegurarse de este dato. ¡Ánimo!

23.- Necesita revisar de vez en cuando sus libros de historia a fin de que esté al día. Por lo pronto le recomendamos que se dirija al 19 y haga un nuevo intento, usted puede. ¡Suerte!

24.- Este congresista por Tamaulipas fue diputado local. Le sugerimos que haga un pequeño esfuerzo y vaya al 1 a fin de que encuentre la respuesta correcta. Usted puede. Mil gracias.

25.- ¿Sabe usted en dónde se estableció de manera oficial, el primer Congreso del Estado?

- Padilla.....Vaya al 8
- Jiménez..... Vaya al 18
- Aguayo.....Vaya al 28

26.- Ciento es que ahí se le fusiló, pero de eso a que sea la causa de que se le nomine como capital del estado existe mucha diferencia, Le rogamos ir al 9 y haciendo un esfuerzo trate de encontrar la respuesta correcta. ¡Ánimo!

27.- Sabíamos que contábamos con usted para localizar la respuesta correcta, Le estamos haciendo llegar un nutrido aplauso por su acierto. Estamos en el 11 esperando por usted.

28.- Villa de Aguayo en ese tiempo simplemente era eso villa, con menos de cuatro mil habitantes, Si usted quiere puede aprovechar la segunda oportunidad a que tiene derecho, vaya al 25 y haga un nuevo intento, ¡Suerte!

29.- El 20 de abril de 1925 se festejó el Primer Centenario de la Capitalidad del Estado de Tamaulipas, ¿Sabe usted quién era Gobernador del Estado?

- Ing. Marte R. Gómez.....Vaya al 7
- Ing. Guillermo Prieto.....Vaya al 17
- Lic., Emilio Portes Gil.....Vaya al 27

30.- Ella fue hija de Don Pedro J. Argüelles gobernador del Estado de Tamaulipas, y desde luego la reina de los festejos de este primer centenario de la capitalidad. Un fuerte apretón de manos por su acierto, Esperamos por usted en el 19.